



MINISTÈRE DES ARMÉES

*Liberté
Égalité
Fraternité*

NOTE AUX RÉDACTIONS DU MINISTÈRE DES ARMÉES

Paris, le 9 septembre 2024

Une nouvelle étape dans le mouvement vers l'avant de l'armée de Terre : la création de la brigade du Génie

- Le mercredi 11 septembre 2024, une cérémonie militaire se tiendra dans la cour d'honneur des Invalides à l'occasion de la création de la brigade du Génie.
- La brigade du Génie s'inscrit dans le cadre de la création du Commandement de l'appui et de la logistique de théâtre (CALT), qui regroupe trois brigades spécialisées : maintenance, logistique et génie.

L'ambition opérationnelle de la brigade du Génie est orientée vers la capacité à renforcer une division ou un corps d'armée en unités spécialisées rares au sein des forces terrestres et à renforcer leur chaîne de commandement.

Cette unité spécialisée se révèle essentielle pour maîtriser le milieu d'engagement dans le domaine du combat de haute intensité comme en gestion de crise, en s'appuyant notamment sur des capacités de géographie, de défense NRBC, de contre-mobilité, de combat cynotechnique, de franchissement, d'appui au déploiement lourd et d'aide au déploiement. Désormais réunies, ces capacités pourront mieux conjuguer leurs effets.

Pour cela, elle s'appuie sur un état-major et 5 régiments opérationnels (2^e RD, 19^e RG, 28^e GG, 31^e RG, et 132^e RIC), qui représentent au total 5 000 hommes et femmes.

La création de la brigade du Génie s'inscrit dans le cadre du mouvement vers l'avant de l'armée de Terre, engagée par le général d'armée Pierre Schill, chef d'état-major de l'armée de Terre. Elle se fonde sur la modernisation des équipements, la refonte de l'organisation et l'adaptation du fonctionnement pour, in fine, gagner en puissance et en réactivité.

1/ Programme prévisionnel :

- **10h30** : accueil des journalistes à l'hôtel des Invalides
- **11h00** : cérémonie présidée par le général de division Rémy CADAPEAUD, commandant en second de la Force et des opérations terrestres. La brigade du Génie sera commandée par le général de brigade Christophe BIZIEN
- **12h00** : discours et cocktail dans les salons du Gouverneur militaire de Paris

2/ Dispositions pour la presse / contact média :

Vous êtes invités à la cérémonie de création de la brigade du Génie et un micro-tendu du général commandant la brigade vous sera proposé à l'issue de la cérémonie.

Accréditation souhaitée avant le 11 septembre, en précisant nom, prénom, média et coordonnées à l'adresse suivante : lisiane.gourdon@intradef.gouv.fr

Contacts media :

Lisiane GOURDON
Officier communication
lisiane.gourdon@intradef.gouv.fr

Centre media du ministère des Armées
media@dicod.fr
09 88 67 33 33



**Délégation à l'information et
à la communication de la défense
DlCoD**

Centre media du ministère des Armées
60 boulevard du général Martial Valin
CS 21623 - 75009 Paris Cedex 15